

DNF

Dinero, Negocios y Finanzas

Nearshoring, gran oportunidad para siguiente presidente y economía mexicana

Por Miguel Ramirez

El **nearshoring** es la **gran oportunidad para el próximo presidente de México y la economía**, por los beneficios que ofrece para las empresas locales que deberán hacer inversiones para integrarse a las grandes empresas, señalaron especialistas de la agencia calificadora **Fitch Ratings**.

La economía mexicana tiene en el nearshoring una gran oportunidad, pero debe resolver una cuestión del déficit fiscal que este año fue elevado, situación que también se presenta en otras economías de la región: Brasil, Colombia, Panamá, entre otros, especificó Shelly Shetty, directora de análisis de riesgo soberano de la Fitch Ratings, en su participación en el foro **Perspectivas del riesgo crediticio a la sombra del ciclo electoral**.

Destacó que el “nearshoring es la gran oportunidad” para el siguiente presidente de la República Mexicana, pero deberá atender algunas cuestiones relevantes.

Reconoció que **Petróleos Mexicanos** (Pemex) es una empresa rentable y productiva, pero presenta retos por los niveles de endeudamiento que presenta y el apoyo que recibe del gobierno federal sin caer en situaciones que perjudiquen la calificación crediticia de México hacia adelante.

Sin embargo, agregó que se deben tomar medidas financieras y estructurales para que la empresa petrolera productiva del Estado genere impactos serios a las finanzas públicas y la economía nacional.

En el panel **Poder de la proximidad: el ascenso de México en el nearshoring**, vicepresidente de relaciones con inversionistas de **Traxion**, Antonio Tejedo, apuntó que en la zona fronteriza con Estados Unidos se han generado presiones en cuestiones de disponibilidad de tierra para la edificación de naves industriales, vivienda y unidades de transporte por la grande demanda que genera esta tendencia en los negocios globales.

“La flotilla creció un 50 por ciento por el nearshoring. En Tijuana se pasó de 70 a más de mil unidades para el transporte de personas y en 250 en Ciudad Juárez”.

Antonio Tejedo, VP de relaciones con inversionistas de Traxion

Agregó que México vive en este momento una **segunda ola del nearshoring** que involucra las cuestiones de **infraestructura, energía, energía renovable**.

El director de corporativos de Fitch Ratings, Rogelio González, señaló que las restricciones a las importaciones de China hacia Estados Unidos benefician la relocalización de las cadenas de valor y apuntó que en los siguientes 2 años las empresas elevarán su rentabilidad de un 18 a 19 por ciento.

Por su parte, el socio de corporativo de la calificadora, Diego Díaz, destacó que las empresas más beneficiadas son las relacionadas con la exportación de manufacturas (automotriz, electrodomésticos,) y con oportunidades de inversión para las empresas proveedoras de las grandes empresas.

Destacó que las inversiones en el sector real state presentan mayor dinamismo en comparación con la industria de manufactura, en la que a pesar de ser un año electoral se presenta una inversión atípica, coincidieron los participantes del panel.

Por último, se indicó que los “cuellos de botella” o limitantes para las empresas se encuentran en el financiamiento, por lo que deben esperar a momentos de menores tasas de interés para acudir al mercado bursátil, así como responder a los retos de la demanda de infraestructura necesaria que generan las empresas y los ciudadanos.